

Opa ist von uns gegangen



Mit dieser Mitteilung kann Marie zunächst gar nichts anfangen. Noch verwirrter ist sie, als Tante Jule sagt, Opa Max sei heimgegangen. Was denn nun? Von uns gegangen oder heimgegangen? Dann ist er doch da? Und das geheimnisvolle »Darüber reden wir später« des Vaters hilft ihr auch nicht weiter. Warum spricht niemand mit ihr darüber, was mit ihrem geliebten Opa los ist? Irgendetwas ist anders und die Erwachsenen verhalten sich so merkwürdig.

In den 70er Jahren gab es im Situationsansatz neben vielen lebensrelevanten Themen von Kindern eine didaktische Einheit zum Thema »Tod«, für Kinder interessant, von den Er-

wachsenen gemieden und als nicht kindgemäß abgetan. Dabei gehört Tod zum Leben auch von Kindern und



Marielle Seitz: Kirschkkerne spucken bis zum Himmel. Eine Geschichte vom Abschiednehmen; Seelze: Klett Kallmeyer 2018; 16,95 €

sie wollen sich damit auseinandersetzen.

Marielle Seitz hat daraus ein wunderbares Vorlesebuch gemacht. Wie Marie allmählich begreift, dass Opa Max, der Maler, nicht mehr mit ihr zusammen malen, die Bilder in die Bäume hängen und mit ihr seinen leckeren Kirschkuchen essen wird, sie nicht mehr bei ihm übernachten kann ... Sie beschließt, ihm einen Brief zu schreiben, um ihm weiter nah zu sein.

Das sehr einfühlsame Buch ist im Rahmen des interkulturellen Trauerprojekts »Liebensbriefe« von Marielle Seitz entstanden und eignet sich hervorragend, mit Kindern das Thema »Tod« zu besprechen.

Konstanze Edinger